

一人ひとりがキラリ輝いていた1学期

いよいよ今週で1学期が終わります。この1学期間、保護者のみなさまはもとより、布小を育てる会さま、学校支援ボランティアさま、スクールガードさま、民生児童委員さま、学校評議員さま、また地域のみなさまには、布引小学校の教育の推進充実に、また子どもたちの健全育成についてご理解とご協力をいただき、厚くお礼申し上げます。

終業式には、子どもたちへは「自分で考えて行動できる子に」という話をしたあと、1学期の児童の活躍キラリぶりをスライドショーで上映し、最後に「お世話になった方々」のことも紹介させていただく予定です。

夏休みは、子どもたちを完全に保護者へ、地域へお返しします。なんといっても交通事故が一番心配です。安全で楽しく充実した夏休みになるよう、どうぞよろしく願いいたします。

学校評議員会報告

先週、第1回学校評議員会がありましたので、簡単に報告させていただきます。「学校評議員会」とは、本校の経営方針について、助言いただく第三者委員会のようなものです。

(評議員さんの紹介)

森 清剛委員 (3年目：一昨年度PTA会長) 坂本正輝委員 (2年目：昨年度PTA会長)
谷 明子委員 (2年目：元PTA母親代表) 西川公平委員 (1年目：現PTA会長)
山本富夫委員 (1年目：子ども安全リーダー 兼 学校支援ボランティア)

(評議員会で出た意見)

- ①学校経営方針については了。今後も地域や保護者の要望に対して回答していく姿勢を続けてほしい。
- ②教員の働き方改革について、本気で考えていってほしい。民間では考えられない働き方である。
- ③運動会の開催については、9月下旬～10月もありではないか。春も良かったが検討いただきたい。
- ④学校はICTを活用した業務改善が進んでいないと感じる。ぜひ進めてほしい。
- ⑤中学校区の問題については、賛否両論あるが、ていねいに子どもを見てあげてほしい。

以上でした。評議員会で終業式で子どもたちに見せる予定のスライドショーを見てもらったのですが、「保護者にも是非見てほしい」という要望がありましたので、下部に一部紹介します。楽しみがなくなるので、子どもには「ひ・み・つ」にしておいてください。

1学期に子どもたちがお世話になった方々



地区懇談会で出た学校への要望・質問への回答

地区懇談会、遅い時間にありがとうございました。懇談会で出た内容についてはPTA研修部がまとめてくださり、本日発行されましたが、懇談会で出た学校への質問や要望について、総務委員会の役員さんに回答したところ、「保護者にも公表してほしい」ということでしたので、この紙面の中で回答いたします。

(要望)

1 授業参観の教科は、国語や道徳が多いが、他の教科も見たい。

→今年度の1学期の参観には、英語や社会等他教科の参観もありましたが、年間3回授業参観がありますので、3回が同じ教科にならないよう努めます。参考に、今まで道徳が多かったのは、道徳の教科化(昨年度に教科書が採択されました)にともなう保護者への周知の意図があったと思います。



4-1学級会の様子

2 登校班長さんに、しっかり班のみんながそろってから出発してほしいと指導をお願いしたい。

→今後も学校では、交通安全教室や集団下校前・地区児童会等を通して指導していきます。

少し論点はずれますが、一点、地域や保護者も集団登下校についての責任があるということも自覚いただきたいと思います。通学路は、法令的には学校の管理下ではなく、校門まではあくまで保護者責任であるということです。「地域の子どもは地域で育てる」長谷野の保護者は登校班に問題があったときは、遠慮せず子どもに注意すると決めておられます。諸事情で、責任をもって直接学校まで連れてこられている保護者もおられます。学校だけで指導するのではなく、地域と学校が協力して集団登下校の指導をしていきたいものです。

低学年の子どもを学校まで安全に連れてくるのは大変な労力です。親代わりをしてくれている登校班長や高学年の児童・スクールガードさん等に感謝の気持ちを忘れないでください。

(柏信号前巡回当番 Hさん、Aさんの記録より)

元気にあいさつをする子もいますが、暑い一日を過ごして疲れている子や機嫌がたまたま良くない子が下を向いたり、周りに注意の行かない子を見ていると、班長さんや子どもたちだけでは全体を見るのは大変だろうなと思いました。地域のスクールガードさんの存在もとても助かっていることを改めて実感しました。

ボランティアで見守ってくださる方が一人でも増えると嬉しいですね。パトカーの巡回もありがたく安心しました。



3 登校班で集合するときは、子ども同士で「おはよう」と挨拶ができるように指導してほしい。

→私は、毎朝玄関近くで子どもたちと「おはよう」の挨拶を交わしていますが、ほとんどの子どもができていますし、「さようなら」の挨拶等も学校ではできていると感じます。

子ども同士で挨拶ができるようになるには、まず、家庭で朝起きたら家族全員が子どもに「おはよう」と挨拶を交わすこと、「いってらっしゃい」「お帰り」「ありがとう」「おやすみ」と家庭で挨拶があふれていることが基本です。ぜひ保護者同士で協働して集合場所で挨拶運動を進めてはいかがでしょうか。学校は学校で、地域は地域でが基本だと思います。

4 帰宅後、友達と遊ぶときは宿題をしてから遊びに行くように指導していただきたい。

→もちろん、学校で声かけはしていますが、教員が一人ひとりの児童の家におじゃまし「宿題をしてから遊びに行きなさい」と指導監督するわけにはいきません。ご家庭で教育方針も違うとは思いますが、各家庭のしつけにお任せします。

5 なぜ勉強をする必要があるのか学校で将来の具体的な事例などで子どもたちに伝えてほしい。

→大切なことだと捉えています。次年度からはじまる新学習指導要領では、特別活動の領域で「キャリア教育」がはじまります。まさに「なんのために学習するのか」「今、学習している内容が将来にどう役立つのか」という視点に立った教育です。文部科学省では「キャリアパスポート」、県教委では「夢の手帳」を作成しており、将来の自己実現に向かう記録ノート（通称「キャリアノート」）を今後小中と持ち上って活用していく予定です。

本校では、現在は6年生の修学旅行で「キッザニア甲子園」に行き、小学校での学習が将来の職業に役立っていることを体験しています。今後もその視点は大切にしていきます。

6 ブランコや登り棒を使えるようにしてもらいたい。

→学校の思いも同じです。ブランコと登り棒は、現在使用不可の判定が出ており、学校も市の教育委員会に要望してきましたが、やっと今年ブランコが3/4台使えるようになる予定です。市の予算がつかないと修繕してもらえないのが現実です。ぜひPTAや布小を育てる会から市に要望するなり、それぞれの予算で修繕に協力してもらえないでしょうか。こちらからも切なるお願いです。

7 下校時に問題がある場合、保護者も協力の下、先生方にも見守りをお願いしたい。

→2でも回答しましたが、基本通学路は学校の管理下ではありませんが、子どもたちに安全やいじめ等の問題が生じた場合は、保護者や地域の協力の下、必要に応じた登校や下校の見守りはPTA活動の一環として（職務ではなく）可能かと思えます。1学期は登校の見守りをした教員もおりました。

ただ、教員にとって、放課後の時間（勤務時間は16時50分までです）は翌日の授業準備のための貴重な労働時間であり、本業であることはご理解ください。

8 メールでの情報（不審者、サル等）はありがたい。今後も続けてほしい。

→登下校の時間情報提供を軸として、子どもの安全に係る情報を提供していきます。

（質問）

1 他校で不審電話があった時の学校の対応は？

→先日も、市内幼稚園に不審電話がありましたが、子どもには不審物・不審者を見かけた時の指導を入れ、保護者にはメール配信しました。学校職員は手分けして不審物のチェックとパトロールを実施しました。

2 忘れ物チェックがきびしくて、子どもが萎縮しているときがあります。

→学校は社会の縮図です。営業に行くときに資料を忘れた、作業に行くときに道具を忘れたでは、仕事になりません。保護者がいつまでも子どもの学習の準備をしていては、忘れ物は人ごとになってな

おりませんので、自分でしっかり準備できるようご家庭でご指導ください。

忘れ物をして、一番困るのは子ども、つまり自分自身です。子どもが萎縮するような高圧的な指導をしている教員がいれば指導しますので、遠慮なくお知らせください。

3 3年生からは、大プールになり、背の低い子どもは心配。

→3年生から、本格的な泳法の指導が始まりますので、小プールでの指導は、けのびやブレス（息継ぎ）等の指導をするためには不適切と考えていますが、背の低い子どもには大プールの浅い部分や小プールでの指導に配慮しています。

なお、学校は万が一に備えて全職員が毎年プール指導前に救命講習を受け、プール指導時には必ずフリーの監視要員を置いています。もし、川や海に落ちたときも、自力で泳げる子（自分の身を自分で守れる子）を育成していきます。



4 登校中に忘れ物を思い出して取りに帰る子どもがいる。取りに帰らせるのがいいのか班の子どもたちは待つべきか、どうしたらいいのか。

→現場では、学校に間に合うかどうか登校班長さんの判断になると思いますが、常識的に考えれば、集合場所ぐらいでは取りに帰るのはアリ、出てしまっただけからは取りに帰るのはナシかと思います。

2学期の主な行事予定

- 8月27日(火) 2学期始業式
- 8月28日(水) 給食開始
- 9月4日(水)～5日(木) 5年生フローティングクール
- 9月20日(金) ハッピーコンサート
- 10月 2日(水) 芸術鑑賞
- 10月 3日(木)～4日(金) 6年生修学旅行
- 10月 7日(月)～ 学校公開週間
- 10月10日(木) 学習参観
PTA教育講演会
- 10月11日(金) 4年生やまのこ
- 10月16日(水) 1年生校外学習
- 10月17日(木) 5年生親子活動
市内陸上記録会（6年）
即位礼正殿の儀（休日）
- 10月22日(火) 3, 4年生校外学習
- 10月25日(金) 給食後下校（校区研のため）
- 10月30日(水) 5年生校外学習
- 11月 1日(金) 3年生親子活動
- 11月 8日(金) PTA資源回収
- 11月 9日(土) 校内マラソン大会
- 11月15日(金) 2期末個別懇談会
- 12月17日(火)～20日(金) 給食終了
- 12月20日(金) 2学期終業式
- 12月23日(月)

7/6 アルミ缶回収

ありがとうございました。

PTA 役員様はじめ皆様には早朝よりご協力をいただきありがとうございました。おかげさまを持ちまして、なんと大袋に約10袋分回収できました。

PTAの貴重な予算として活用させていただきます。



お世話になります！

PTA環境整備作業

8月24日（土）8時～10時

* 荒天の場合は、25日（日）

* 今年度より24日当日来られない方のために、事前の8月19日（月）～23日（金）にも個人的に参加可能となりました。来校時には、学校にお知らせください。

残暑厳しい中での作業となりますが、ご協力よろしくお願ひいたします。